

ABSTRAK

Siti Hajar Ismail. 2017. Kesalahan Struktur Kalimat pada Makalah Mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Muhammadiyah Makassar. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I H. M. Ide Said DM dan pembimbing II Muhammad Akhir.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk kesalahan kalimat yang meliputi: (1) kesalahan kalimat yang tidak bersubjek, (2) kesalahan kalimat yang tidak berpredikat, (3) kesalahan kalimat yang tidak bersubjek dan tidak berpredikat, (4) kesalahan kalimat yang tersisipi antara predikat dan objek, (5) kesalahan kalimat yang tidak logis, (6) kesalahan kalimat berupa konjungsi berlebihan, (7) kesalahan kalimat berupa urutan tidak paralel, (8) kesalahan kalimat berupa penggunaan istilah asing, (9) kesalahan kalimat berupa penggunaan kata tanya yang tidak perlu. Subjek penelitian ini adalah makalah mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Objek penelitian ini adalah kalimat yang mengandung unsur kesalahan kalimat dalam makalah mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia tahun 2017 dengan menggunakan teknik pengambilan sampel acak sederhana (*simple random sampling*). Penentuan populasi adalah dengan cara makalah yang homogen yaitu makalah mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia yang berjumlah 8 makalah, kemudian dipilih secara acak sebanyak 7 sampel pada kelas yang sama.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif, yaitu mendeskripsikan suatu keadaan alamiah mengenai kesalahan penggunaan struktur kalimat dalam makalah mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Untuk menemukan dan mengklasifikasikan kalimat yang mengandung unsur kesalahan kalimat digunakan teknik membaca dan mencatat. Data dianalisis secara deskriptif kualitatif menggunakan metode agih dengan teknik baca markah dan metode padan ortografis dengan teknik pilah unsur penentu. Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri (*human instrument*), yaitu sebagai instrumen kunci dengan menggunakan kriteria bentuk dan distribusi.

Hasil penelitian kesalahan kalimat dalam makalah mahasiswa Semester IV Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia yang berjumlah 7 makalah adalah kesalahan penggunaan struktur kalimat meliputi sembilan kesalahan, yaitu: kalimat tidak bersubjek, kalimat yang tidak berpredikat, kalimat yang tidak bersubjek dan tidak berpredikat (kalimat tak lengkap), antara predikat dan objek tersisipi, kalimat yang tidak logis, konjungsi berlebihan, urutan tidak paralel, penggunaan istilah asing, dan penggunaan kata tanya yang tidak perlu dengan berbagai variasi dari tiap bentuk kesalahan.

Kata Kunci: kesalahan kalimat, makalah mahasiswa semester IV
